
Comune di Marsala

Aula Commissioni
In data martedì 6 febbraio 2024, alle ore 11:16 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la riunione "Sesta
Commissione ‐ Seduta del 06/02/2024 ‐ ore 11,00" dell'organo Sesta Commissione ‐ Turismo ‐ Sport ‐ Politiche Culturali e Giovanili ‐
Pubblica Istruzione ‐ Edilizia Scolastica ‐ Impianti Sportivi..
Presiede la seduta Consigliere TITONE Vanessa.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere  ✓

Vanessa TITONE Consigliere ✓  

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓  

Michele ACCARDI Consigliere ✓  

Gaspare DI GIROLAMO Consigliere  ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere  ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere  ✓

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere  ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓  

Antonio VINCI Consigliere ✓  

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓  

Alle ore 11:16, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Sul punto, prende la parola Consigliere Vanessa TITONE che dichiara:

Buongiorno colleghi consiglieri, questa è la sesta commissione.

"Sport, turismo, spettacolo, politiche culturali e giovanili.

Diamo la parola al segretario per l'appello."

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Sesta Commissione Sport del 6 febbraio 2024.

Appello.

Presidente Fernandez assente.

Vicepresidente Titone presente.

Consigliere Accardi presente.

Consigliere Alagna presente.

Consigliere di Girolamo assente.

Consigliere di Pietra assente.

consigliere ferrantelli pellegrino presente consigliere orlando assente consigliere pugliese presente consigliere mario rodriguez assente ma
delega il consigliere gaspare passalacqua che è presente consigliere vince antonio presente la commissione è aperta dalle ore 11 e 17.
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Il consigliere Ferrantelli Pellegrino partecipa alla Commissione con la scheda ospite numero 45, avendo temporaneamente smarrito la propria.

La parola al vicepresidente Titone."

Prende la parola Consigliere Vanessa TITONE:

Sono arrivati i colleghi, i verbali, quello del 26.01.2024 e quello del 31.02.2024.

"Adesso, senza registrarli, proviamo a leggerle, intanto per alzata e poi per alzata e seduta, vediamo se sono approvati.

Non trascriviamo la lettura dei verbali."

Interviene Consigliere Vanessa TITONE:

"Allora, la Commissione Sport e Turismo è stata giorno 26 1 2024 al Teatro Sollima per un sopralluogo.

Quindi adesso daremo lettura del verbale e poi con la seguente approvazione."

Interviene quindi Consigliere Vanessa TITONE:

"Allora mettiamo in votazione il seguente verbale."

 

 

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

Il verbale è stato approvato con quattro voti favorevoli e tre astenuti.

Interviene quindi Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Segretario diamo la parola"

Sul punto, prende la parola Consigliere Vanessa TITONE che dichiara:

"al consigliere.

Posso? Sì, grazie colleghi."

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Ovviamente questa indagine sta coinvolgendo pure la Commissione che è Presidente del Consiglio degli Stati Uniti.

e rispetto a quello che ho sentito nella relazione che avete approvato sulla scorsa seduta io semplicemente mi sento di aggiungere un
passaggio, il passaggio è dato dal fatto che il comune si era comune, credo che nella figura del segretario perché non credo che l'incarico
l'abbia dato il gruppo Pipitone.

Il segretario generale credo che abbia dato, almeno dalle notizie che mi dice lo stesso gruppo Pipitone, aveva dato in carico a un tecnico
esterno la redazione della scia e delle valutazioni dei sistemi antincendio.

Quindi quando questo professionista esterno si è confrontato in maniera credo informale, non credo che ci sia una relazione, io ho chiesto
comunque se ci sono uno scambio epistolare con il comando dei Vigili del Fuoco sulle prescrizioni che gli stessi avevano dato Io ho visto che
questo professionista esterno, rispetto alle indicazioni che ha avuto da vigile al fuoco, non ha sentito l'esigenza di interpellare la
sovraintendenza insieme al RUP.

Credo che le interlocuzioni tra i vigili del fuoco e la e i tecnici incaricati del progetto di messa in sicurezza il sistema antingendio riguardava
proprio questo professionista esterno.

Io personalmente ho chiesto primo erroneamente a Stefano Pipitone di avere le carte di questo incarico e di quanto questa persona aveva
avuto come compenso professionale.

Lo stesso Pipitone mi dice che non è stato incaricato da lui ma dal segretario generale e probabilmente dalla dirigente del settore Annarrallo,
quindi su questo poi mi riservo di leggere le carte che spero mi arriveranno anzi.

chiederò insomma poi a segretario Franchino domani in commissione di fare queste richieste che noi erroneamente avevamo dapprima
indirizzato al gruppo Pipitone."
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A questo punto, interviene Consigliere Antonio VINCI:

Mi scuso per prima perché ho votato probabilmente il verbale sulla precedente ma mi sono reso conto che è il verbale che io non c'ero, che
era il collega carnese delegato.

"e quindi di impulso mi sono espresso, però diciamo che non conoscendolo oggi con questo mio intervento dichiaro che mi scuso ma non lo
conosco, l'ho solo appena appreso e probabilmente non essendo stato presente mi dovevo astenere da qualsiasi valutazione.

Era soltanto un chiarimento, abbiamo messo in votazione ma era un chiarimento su questo.

mi sono reso conto che stavo dando un verbale e poi non ho fatto parte."

Interviene quindi Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"Grazie Presidente.

Buongiorno colleghi consiglieri.

Io ero presente alla giornata del sopralluogo dove c'erano le RUP e i colleghi consiglieri.

Chiaramente sì, in effetti si evince questa lucentezza da parte dei palchetti e non solo, magari anche altre altre parti.

È vero che c'è da distinguere due aspetti fondamentali, secondo me.

C'è un aspetto che è quello legato alla norma nazionale dal Ministero degli Interni che tramite il braccio operativo dei Vigili del Fuoco attuano
delle procedure per far sì che un ambiente sia sicuro per il pubblico che si accinge in questi luoghi e quindi questo trattamento con questa
vernice ha permesso che il teatro stesso divenisse agibile.

Poi c'è un altro aspetto altrettanto fondamentale che è quello della sovrintendenza.

il salvaguardare un bene dell'Ottocento assolutamente e quello che mi sono sentito di dire allora e lo ribadisco anche ora in questa
Commissione è che è giustissimo ed è giusto così ripristinare lo Stato dei luoghi per riprendere questa meravigliosa bomboniera che Marsala
ha la fortuna di avere e ho invitato di considerare e valutare tutte le opere da fare quindi per il ripristino dei luoghi nel periodo estivo, cioè
oggi c'è un dato che è agibile e i cittadini ne soffruiscono, ci sono delle rassegne, non c'è nessun tipo di pericolo per l'incolumità del pubblico
stesso.

tra un paio di mesi finirà la stagione, il teatro verrà chiuso perché chiaramente nel periodo estivo non verrà usufruito.

Dico che abbiano almeno il buon senso di dare un'accelerata e farsi trovare pronti nel periodo in cui verrà chiuso.

Io poi non conosco i tempi tecnici per carità perché nei momenti in cui perché nel momento in cui vanno a mettere mano e tolgono la vernice
per poi ripristinarne un'altra adatta, io non lo so, automaticamente decada l'agibilità, quindi non sarà più utilizzabile perché chiaramente era
vincolante per essere agibile.

Quindi quello che io mi invito ai vari presidenti delle varie commissioni che si interfacceranno con i vari direttori, RUP e quant'altro, è di dare
un'accelerata e farsi trovare pronti nel periodo estivo per fare tutte quelle opere per ripristinare i luoghi.

Ecco ci sono due aspetti fondamentali ma chiaramente che camminano parallelamente ma purtroppo è successo perché non è avvenuto il
dialogo tra le parti e quindi è una cosa grave però dico si deve ripristinare ma rispettando magari un po' i tempi.

Questo è quello che chiedo.

Tutto qua."

Interviene quindi pellegrino ferrantelli:

"Grazie Presidente."

Interviene quindi Consigliere Vanessa TITONE:

"La parola al collega Ferrandelli."

Interviene quindi pellegrino ferrantelli:

"Cari colleghi, si è parlato tanto del tiaggio sole ma fino a quando la Commissione ha avuto modo oculare di verificarne lo scempio? È giusto
che il Ministero degli Interni dà delle regole perché venga messo in sicurezza, ma questo non significa mettere in sicurezza, creare uno
scempio a un patrimonio del genere.

Pag.3/5



Piuttosto è anche da dire che non è stato sicuramente affidato a mani esperte, al restauratore di prestigio.

Di prestigio, come dice il collega, ma l'ha detto anche in quella sede del teatro, il collega Accard è stato affidato a opera manuale quella
pennellatura.

La cosa è approdata alla Regione, come sapete, e ci sono delle inghieste e ci sono anche delle indagini, quindi non si sa dove porterà questa
cosa.

Comunque sia, è un danno per la nostra comunità.

Io spero che possa essere ripristinato e riportato agli allori di quello che merita questo teatro e che possa risplendere nell'ostile in cui ci è stato
tramandato."

Sul punto, prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA che dichiara:

"Concordo perfettamente con i consiglieri che mi hanno preceduto, sia con Pugliese che con Pellegrino Ferrantelli e ovviamente diciamo che
quello che è accaduto, questa mancanza di comunicazione non è un fatto che può capitare.

perché nei beni culturali l'organo di sovrintendenza ha una predominanza rispetto al pur essenziale e basilare parere di un ministero degli
interni, assolutamente, però in questo caso come organo di tutela Il ministero degli interi non ha, infatti, come avete visto, dal 94 ad adesso la
proroga era stata accettata, però a che cosa? A monte di una relazione fatta da esperti di beni culturali, non solamente perché...

quindi quello che voglio dire, tra l'altro una prescrizione del 94, dal 94 ad adesso sappiamo che sono passati 30 anni e quindi prendere ad
esempio quella norma del 94, quella prescrizione del 94 secondo me diciamo è un po' pretestuosa da ambo le parti.

Io voglio registrare però un altro fatto che nelle due commissioni di vigilanza i presidenti erano due assessori di questa amministrazione.

nei due verbali che ho letto in una erano Ruggeri e in un'altra Tumbarello, nelle due commissioni di novembre, verbale 14 e verbale 15.

Ho richiesto i verbali precedenti perché su quella queste commissioni sono avvenute credo a margine o a ridosso già del lavoro effettuato.

io volevo capire se nelle commissioni precedenti, se c'era stata qualche commissione precedente in cui in quel momento i tutori del Vigilio del
Fuoco, gli ispettori avevano fatto quelle annotazioni o quelle richieste, perché leggo da alcune carte che ho, non ce le ho tutte, che è stato
l'ingegnere esterno a confrontarsi in un sopralluogo preliminare con gli organismi dei vigili del fuoco e non in una seduta di commissione con
tutti i componenti.

Questo credo sia un atto importante.

Ovviamente, ripeto, io trovo questo fatto politico perché l'amministrazione di questa città era coinvolta durante le commissioni in cui si
esaminavano queste procedure e la legge non ammette ignoranza.

quindi dare la responsabilità solamente al rupe del comune secondo me non è proprio esattamente la strada giusta cioè se uno deve indicare
dei colpevoli o perlomeno delle persone che hanno delle responsabilità in tutto quello che è successo credo che le responsabilità vadano come
ha detto poco prima di me anche il collega Ferrandelli Questo teatro si è trovato in mano a degli incompetenti dal punto di vista della tutela
architettonica.

Tutti che banano, sia dal funzionario esterno che l'ha stato incaricato per fare questa relazione, questa messa in sicurezza rispetto al sistema
antingendio.

Ovviamente un sistema antingendio di un teatro non può essere il sistema antingendio di una scuola.

Quindi credo che ci sia stato un errore di valutazione da parte del tecnico che è stato incaricato.

Perché bisogna avere anche delle competenze, non solo.

Perché? Io credo che se nel momento in cui, e c'è stata poi un'altra pecca che vi do come notizia e che va verificata, comunque non è una mia
regola o una certezza, io credo che se si fosse interessato come si doveva interessare alla sovintendenza, la sovrindenza in quel verbale ha
detto il tipo di materiale che si doveva usare al posto di quello che è stato usato e lo dice chiaramente perché non è solo un fatto di lucentezza
ma è un fatto anche di caratteristiche chimiche perché questa sostanza che loro usano che hanno usato è la classica sostanza materiale che si
usa nelle verande esterne nelle persiane cioè non è che sono per opere di restauro Hanno fatto che non era un problema di lucentezza, se
prendevano lo stesso materiale.

C'era una certificazione ma non adatta per coprire decori architettonici.

Quando tu vai a comprare questo materiale c'è la certificazione che ti dice cosa serve per verande, per pinnate."

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Parli del comune, non lo so, Cittadessa ha stato anche un direttore lavori, è giusto, però ci sono state delle indicazioni e le indicazioni sono
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state generiche, cioè l'indicazione è stata fatta, dice usate questo materiale che è indumescente, però non si è capito che ci sono tanti tipi di
questo materiale e quello usato non è il materiale adatto per questo tipo di decori, è un materiale usato per le verande, quello che usiamo un
po' tutti l'estate quando ci sediamo di nuovo in campagna per non far perdere i nostri pergolati, esatto, è un materiale per pergolati, esatto,
quindi è grave, e tra l'altro così se ove si fosse interpellata la sua indendenza, che era un dato dovuto, era un passaggio dovuto, non credo che
questa impresa, qua Michele Accardi è un conoscitore, non credo che questa impresa avrebbe avuto i titoli per passare questa cosa in questo
momento, invece con una vernice per veranda lo posso tra virgolette collocare pure io."

Prende la parola Consigliere Vanessa TITONE:

"C'è qualche altro collega che vuole intervenire? Si sta procedendo ad un lungo dibattito."

Interviene quindi Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Io comunque caro Presidente, vicario diciamo, Vicepresidente, io la cosa che comunico e che farò e che mito pure questa Commissione, noi
dovremmo segnalare al Secretario Generale se queste persone che hanno esterne, quindi sia la ditta che i professionisti, che hanno avuto
questo tipo di incariche, che hanno ricevuto parcelle, hanno"

Alle ore 11:56, lascia la seduta Consigliere Michele ACCARDI.

A questo punto, interviene Consigliere Vanessa TITONE:

"Scusate colleghi, se non ci sono altri interventi chiudiamo la seduta alle ore 11.57.

Grazie, arrivederci."

La seduta termina alle 11:57.
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